
Questa relazione vuole res/tuire alla ci1adinanza lo stato di raggiungimento degli obie6vi 
prefissa/ due anni fa nelle linee programma/che di mandato. 

In par/colare viene posto il focus sugli obie%vi persegui- nel primo semestre del 2024, a due anni 
dall’insediamento dell’amministrazione e a sei mesi esa6 dal “metà mandato”. 

È chiaramente solo un estra1o delle a6vità su cui è stata impegnata l’amministrazione e gli uffici 
comunali, ma si vuole so1olineare l’intervento capillare sugli edifici di proprietà del Comune 

(scuole, edifici culturali e impian/ spor/vi) con un occhio di riguardo alla sostenibilità ambientale e 
sulla definizione degli spazi all’aria aperta. 

Nonostante la natura pre1amente tecnica di questo documento non ci perme1a di esplorare tu6 
gli ambi/ su cui siamo al lavoro, ci sono anche molte altre a6vità che riguardano tema/che 
fondamentali, come il sociale e la comunità, che vengono portate avan/ quo/dianamente. 

Le qua1ro linee a1orno a cui si sviluppa il documento sono le seguen/: 
LINEA 1 - Budrio paese nuovo, che cresce e si apre al mondo 

LINEA 2 - Budrio territorio sostenibile. Ambiente, territorio, traspor- e mobilità 
LINEA 3 - Budrio delle persone: servizi, scuola, welfare e sicurezza 

LINEA 4 - Budrio a%va e aIra%va, con la sua bellezza e le sue eccellenze 

LINEA 1 - Budrio paese nuovo, che cresce e si apre al mondo 

Un paese che si apre al mondo, in primis che garan/sca le pari opportunità a tu1e e tu6, come si 
è prefissata la Consulta delle Donne che nel corso del primo semestre 2024 ha realizzato diversi 
even/, spe1acoli e presentazioni di libri. 

È inoltre stato di primaria importanza il coinvolgimento dei più giovani e delle scuole. 
Nella prima metà dell’anno si è lavorato al fine di predisporre un nuovo regolamento del Consiglio 
Comunale delle ragazze e dei ragazzi (CCRR) che vada a sos/tuire integralmente il Regolamento 
precedente, approvato con Deliberazione del Consiglio comunale n. 17 del 17/03/2022, che non 
aveva mai trovato applicazione. 
Si è provveduto a farne uno strumento più agile e facilmente u/lizzabile, semplificando le 
procedure organizza/ve e prevedendo la presenza di un sogge1o a1uatore con funzioni di 
facilitatore per l’a1uazione del CCRR: questo potrà essere personale dipendente del Comune di 
Budrio oppure un sogge1o esterno incaricato dal Comune stesso. 
Si prevede che i lavori per la formazione del CCRR abbiano inizio con l’anno scolas/co 2024/25. 

Nel corso dei primi due mesi del 2024 ha trovato definizione il proge1o “Sorprendimi!” sul quale 
già dall’inizio dell’anno scolas/co si stava lavorando assieme ai referen/ scolas/ci dell’IIS Giordano 
Bruno per prevedere percorsi forma/vi alterna/vi alle sanzioni disciplinari.  
Già due studen/ dell’IIS hanno beneficiato dell’a6vità proposta all’interno del Nido Aquiloni, e 
successivamente hanno svolto a6vità di res/tuzione alle classi dei ragazzi. 
La sperimentazione si è rivelata assolutamente posi/va e l’intento di Comune e dell’IIS è di 
potenziare il proge1o nel prossimo anno scolas/co. 



Un paese nuovo, con un modo rinnovato ed efficace di comunicare a livello is/tuzionale, più 
semplice ed a misura di ci1adino. Nei primi sei mesi del 2024 sono state ge1ate le basi per il 
rinnovamento di sito, logo e di conseguente immagine coordinata dell’Ente, che da se1embre 
entreranno in vigore. Innovazione resa possibile grazie ai fondi del PNRR digitale. 

Un paese che cresce, che a6ra l’a1enzione dall’esterno ed interceEa contribuG e benefici 
pubblici. Gli even/ e le inizia/ve a contenuto culturale sono sta/ supporta/ da sogge6 priva/; 
abbiamo interce1ato importan/ sponsor a sostegno della stagione 2023/24. Sono invece 
pervenute erogazioni liberali per la mostra temporanea dedicata a Fedora Serve6 Dona/, che 
approfondiremo nel punto 4, e per la realizzazione della rassegna “Immagina” composta da 
laboratori e spe1acoli per la fascia 3-11 anni.  
Il Se1ore Cultura ha inoltre presentato domanda per due bandi della Fondazione Del Monte di 
Bologna e Ravenna (bando “Accade” e Bando Cultura), Bando “Cultura e Rigenerazione” di Carisbo 
e bando “Liberalità Territoriali” di Fondazione Intesa San Paolo. Di tali bandi è in corso l’istru1oria 
da parte degli en/ promotori. È inifine no/zia di pochi giorni fa l’approvazione da parte della giunta 
regionale delle graduatorie e la quan/ficazione dei contribu/ per l'anno 2024, in a1uazione della 
Legge regionale n. 21/2023, che comprende anche un contributo di 24.000 € a favore del Comune 
di Budrio per l’organizzazione di even/ e spe1acoli. 

LINEA 2 - Budrio territorio sostenibile. Ambiente, territorio, trasporG e mobilità 

Riqualificazione degli spazi urbani, bando periferie, alluvione e PNRR sono le sfide più grandi che 
il nostro Comune sta a1raversando. 

In merito alle a6vità connesse alla riqualificazione degli spazi urbani collegate al bando periferie 
nel primo semestre del 2024:  

• si sono conclusi e sono sta/ collauda/ gli interven/ rela/vi alla riqualificazione dell’area 
an/stante la stazione ferroviaria di Budrio; 

• a seguito di richiesta da parte dell’impresa appaltatrice dei lavori di riqualificazione dell’ex 
magazzino semen/ è stata finalizzata la risoluzione consensuale per eccessiva onerosità e 
nel prossimo semestre verranno pertanto avviate le a6vità necessarie al completamento 
dell’intervento; 

• al fine di introitare il contributo è stata effe1uata nel mese di gennaio la rendicontazione 
degli interven/ di cui ai preceden/ pun/ ed è in corso di predisposizione quella rela/va al 
mese di luglio.  

In relazione agli evenG alluvionali che hanno interessato il territorio comunale, con par/colare 
riguardo agli interven/ di messa in sicurezza della viabilità comunale interessata dall’alluvione del 
mese di Maggio 2023, finanzia/ dall’ordinanza del Commissario straordinario per la ricostruzione 
n. 13/2023, è stata avviata l’a6vità di supporto alla proge1azione esecu/va la cui competenza è 
rimasta in capo all’Ente mentre sono state delegate a Sogesid, sogge1o individuato dal 
Commissario per la ricostruzione, le successive fasi di affidamento ed esecuzione dei lavori.  

In merito ai lavori di rifacimento di parte della Piazza FilopanG nel mese di gennaio è stata avviata 
l’a6vità di supporto al proge6sta. Si specifica che rispe1o al cronoprogramma dei lavori 
inizialmente ipo/zzato (che prevedeva l’inizio lavori nel mese di o1obre 2024). L’Amministrazione 



ha valutato l’opportunità di pos/cipare l’avvio dei lavori a gennaio 2025 dopo le fes/vità natalizie, 
per favorire il commercio locale nel periodo natalizio. 

In merito alla riqualificazione delle aree verdi, il Comune:  
• ha affidato la redazione del Documento di fa6bilità delle alterna/ve proge1uali per l’area 

di Mezzolara ed è a1ualmente impegnato con l’a6vità di supporto al proge6sta;  
• ha partecipato al bando "SPORT DI TUTTI - PARCHI 4-14" per la realizzazione di una nuova 

area a1rezzata polivalente 9-14 anni nel parco Giovanni XXIII; 

In relazione al proge1o Bike to work è in corso l’iter di approvazione del proge1o esecu/vo 
finalizzato all’avvio dei lavori per inizio se1embre.  

In linea con le tempis/che programmate è stato affidato il servizio di redazione del Piano per 
l’Eliminazione delle Barriere ArchiteEoniche (PEBA), per il quale nel novembre 2023 abbiamo 
vinto un bando regionale; si è conclusa la fase di analisi dello stato di fa1o a1raverso sopralluoghi 
sistema/ci nelle aree urbane della ci1à ed ai luoghi sensibili del centro storico. Inoltre, tra i mesi di 
aprile e maggio, si è tenuto un Percorso Partecipato con il coinvolgimento dei ci1adini e degli 
is/tu/ scolas/ci.  

In merito alle a6vità finalizzate alla concessione del chiosco di Prunaro, a gennaio 2024 sono state 
inde1e due procedure di gara la prima dichiarata deserta mentre la seconda si è conclusa, nel 
rispe1o delle tempis/che programmate, con l’aggiudicazione della concessione ventennale. I locali 
sono sta/ consegna/ all’aggiudicatario il 05/06/2024 e a breve aprirà al pubblico. 

Nel corso del primo semestre, al fine di raggiungere l’obie6vo di creazione della Comunità 
EnergeGca si è provveduto a:  

• individuare, quale forma giuridica della CER, l’Associazione Semplice non riconosciuta;  
• è stato predisposto lo Statuto dell’Associazione e lo schema d’a1o sos/tu/vo;  
• è stata avviata la manifestazione di interesse per individuare gli associa/ Fondatori.  

La tutela dell’ambiente passa anche dalle piccole azioni, si procederà nel secondo semestre alla 
predisposizione del regolamento per la ges/one della Stoviglioteca e all’accordo con l’Associazione 
operante sul territorio, all’alles/mento della stoviglioteca e all’avvio del pres/to di kit di stoviglie 
lavabili e si è proceduto alla individuazione del fornitore ed è stato eseguito l’ordine d’acquisto. 

Sono termina/, o stanno procedendo secondo le tempis/che prestabilite, i lavori agli impian/ 
spor/vi lega/ alle risorse del PNRR. 
In merito alla piscina si segnala che in data 29/06/24, vista la richiesta del gestore dell’impianto di 
poterlo u/lizzare durante la stagione es/va, si è proceduto redigere il verbale di collaudabilità e 
accertamento delle condizioni per la presa in consegna temporanea an/cipata delle lavorazioni. 
A1ualmente sono completa/ i lavori di rifacimento dell’impian/s/ca, delle vasche e degli 
spogliatoi; riprenderanno dal 14 se1embre le lavorazioni residue necessarie al completamento 
dell’opera ed interesseranno il verde circostante le vasche, i gradoni della tribuna e l’accessibilità 
alle vasche per i diversamente abili. 
Termina/ i lavori di manutenzione straordinaria del manto erboso e degli spogliatoi, lo Stadio 
Comunale P. Zucchini ha inaugurato nel mese di aprile. 



Procedono come da cronoprogrammi i lavori di ampliamento del Palamarani e della realizzazione 
del nuovo impianto spor/vo in corrispondenza degli ex palloni del tennis (già demoli/). 

Nel pieno rispe1o delle tempis/che programmate hanno preso il via i lavori di miglioramento 
sismico della Scuola Primaria Fedora ServeR DonaG, che proseguiranno fino a tu1o il 2025. 
Al fine di consen/re l’esecuzione dei lavori PNRR di miglioramento sismico della scuola primaria 
Serve6 Dona/, nel primo trimestre il se1ore è stato impegnato nella complessa ges/one delle 
a6vità di trasloco, installazione e messa in esercizio del plesso scolas/co temporaneo. 

L’aspe1o che assumerà il paese in futuro viene delineato dal Piano di UrbanisGca Generale. A 
febbraio 2024 è stata presentata la proposta di PUG alla Giunta Comunale e successivamente è 
stata avviata la Consultazione preliminare (tre sedute) con tu6 gli en/ competen/. 
In data 06/05/2024 la Consultazione preliminare si è conclusa. 
In data 20/06/2024 è pervenuto il Contributo conosci/vo e valuta/vo da parte di Ci1à 
Metropolitana. Ora si a1endono i Contribu/ anche da parte degli altri En/ al fine di predisporre la 
stesura defini/va del piano da assumere.  

Per completezza, a livello di lavori pubblici, segnaliamo anche ques/ ulteriori interven/:  
• è tu1’ora in corso la rendicontazione dei lavori di riqualificazione energe/ca del palasport di 

Mezzolara mediante installazione di pannelli fotovoltaici;  
• si è conclusa la rendicontazione dei lavori di demolizione e ricostruzione del rives/mento 

faccia a vista della parete sud-ovest della scuola secondaria inferiore “Q. Filopan/”;  
• sono sta/ ul/ma/ nel mese di maggio i lavori rela/vi all’intervento di efficientamento 

energe/co presso l’asilo nido Don Cadmo Biava/ e sono in corso le a6vità propedeu/che 
alla redazione del Cer/ficato di Regolare Esecuzione e le a6vità di rendicontazione;  

• è in corso l’affidamento dei lavori dell’intervento di adeguamento dell’impianto di 
rilevazione ed allarme an/ncendio della scuola secondaria di primo grado Q. Filopan/. 

LINEA 3 - Budrio delle persone: servizi, scuola, welfare e sicurezza 

Budrio è delle persone che la vivono, tu1e. Per questo si è reso necessario nel 2023, avviare un 
percorso di facilitazione digitale con la collaborazione del SIA. 
Saranno individuate sedi dislocate nel territorio che verranno a1rezzate al fine di consen/re ai 
ci1adini di poter essere forma/ e affianca/ da facilitatori volontari al fine di sviluppare conoscenze 
digitali. Sono state approntate le prime 6 postazioni ed è stata realizzata una prima edizione del 
corso di alfabe/zzazione digitale, con il supporto di associazioni private.  

La sicurezza è fondamentale per garan/re una vita di comunità serena, durante tu1o il primo 
semestre si è sempre garan/ta, dalle 07:00 alle 19:00, la presenza sul territorio della Polizia Locale 
sia su Budrio capoluogo che nelle frazioni territoriali, assicurando servizio nelle manifestazioni/
even/ organizza/ dall’Amministrazione. Si è fornito supporto a tu1e le forze di Polizia del territorio 
ogni qualvolta fosse richiesto ausilio garantendo nel contempo l’a6vità di infortunis/ca stradale e 
controlli in merito alla circolazione veicolare. È stato altresì garan/to il servizio durante le elezioni 
Europee con vigilanza no1urna.  



Per quanto riguarda la videosorveglianza urbana territoriale si man/ene a6vo il controllo 
videosorvegliato delle IEB (isole ecologiche di base) con contestuale redazione di verbali di 
violazione nel caso di errato conferimento dei rifiu/. A seguito di tale a6vità si è sempre 
presenziato alle audizioni richieste dai ci1adini innanzi al Sindaco/Assessore delegato, con deposi/ 
di scri6 difensivi, garantendo la trasparenza dell’accertamento tramite la visione dei filma/.  
Si è proceduto al noleggio di ulteriori qua1ro (4) telecamere watchdog per il controllo dei varchi di 
accesso/uscita del territorio che saranno installate nei prossimi mesi. 

In merito alla riqualificazione, potenziamento funzionalità e sicurezza degli immobili, ci si è 
impegna/ nelle seguen/ a6vità:  

• rela/vamente all’intervento di miglioramento sismico della Torre dell’Orologio del Palazzo 
Comunale è proseguito il supporto ai tecnici proge6s/ e nel mese di giugno la Commissione 
congiunta ha comunicato la possibilità di procedere con l’approvazione del proge1o 
defini/vo e di avviare la proge1azione esecu/va;  

• rela/vamente all’intervento di miglioramento sismico di Villa Rusconi è stata affidata, ed è 
tu1’ora in corso, la verifica di compa/bilità e della legi6mità delle opere condo1e 
sull’immobile;  

• rela/vamente all’intervento di innovazione tecnologica del Teatro consorziale di Budrio nel 
mese di maggio è stato so1oscri1o il contra1o e nel mese di giugno sono par// i lavori;  

• sono sta/ ul/ma/, in an/cipo rispe1o a quanto programmato, i lavori di manutenzione 
straordinaria e di rifunzionalizzazione del plesso scolas/co Menarini. 

In merito alle pra/che di prevenzione incendi si segnala che nel primo semestre:  
• in aprile è stata presentata la Scia rela/va alla scuola dell’infanzia Partengo;  
• rela/vamente al plesso scolas/co Menarini si sono conclusi i lavori di installazione 

dell’impianto di pressurizzazione propedeu/co alla presentazione della Scia;  
• è in corso la predisposizione dell’esame proge1o per gli edifici Auditorium, Pinacoteca e 

Museo Archeologico;  
• è stato presentato il rinnovo per il CPI della Biblioteca; 
• è stato affidato il servizio per la redazione del rischio incendio per la sede comunale nonché 

la redazione del proge1o di fa6bilità delle alterna/ve proge1uali per l’adeguamento alla 
norma/va an/ncendio di palazzo Medosi.  

Sebbene non figurassero tra gli obie6vi del PEG sono state realizzate anche inizia/ve mirate alla 
promozione dello sport e dei suoi valori, tra cui evidenziamo le “Giornate delle sport” e i seminari a 
cura della Scuola Regionale dello sport CONI “Educazione e sport” che si completeranno in 
autunno. 

LINEA 4 - Budrio aRva e aEraRva, con la sua bellezza e le sue eccellenze 

Sulla scia delle due o6me stagioni di riapertura del Teatro Consorziale, a par/re da metà febbraio 
2024 il Se1ore Cultura ha iniziato una serie di incontri per la definizione delle linee di contenuto 
della nuova stagione, ha individuato i /toli da inserire nel cartellone 2024/25 e pertanto sta 
procedendo a definire il Piano Economico Finanziario da so1oporre alla Giunta, unitamente ai 
contenu/ ar/s/ci, per la rela/va approvazione.  



Nel primo semestre 2024 presso le Torri dell’Acqua, Sala Mostre, è stata alles/ta la mostra 
temporanea dedicata a Fedora ServeR DonaG, inaugurata il 2 marzo e nel corso della quale sono 
anche sta/ organizza/ laboratori e spe1acoli dedica/ alle scuole e ai più piccoli. Tale esposizione 
ha inteso celebrare la figura della studiosa budriese (scomparsa nel 2003) che ha dedicato gran 
parte della sua vita a scrivere di Budrio, della sua storia, delle sue cara1eris/che e /picità, 
lasciando un par/monio di no/zie ancora oggi prezioso e riferimento per le generazioni a1uali. La 
mostra ha avuto così grande successo che è stata mantenuta fino agli inizi del mese di giugno 
(anziché essere disalles/ta ai primi di aprile). Più di 400 persone hanno visitato l’esposizione oltre a 
14 classi delle scuole primarie del territorio e 7 classi della scuola secondaria di I grado di Budrio.  

Per quanto concerne i musei nel periodo gennaio-maggio 2024 sono sta/ realizza/ laboratori a 
tema ogni terzo sabato del mese e visite guidate ogni terza domenica del mese con l’obie6vo di 
aprire all’utenza i musei più pres/giosi (Pinacoteca ed Archeologico) e fornendo al pubblico degli 
strumen/ di approfondimento delle collezioni, per i più piccoli tramite i laboratori e per gli adul/ 
tramite la visita guidata condo1a da un esperto.  

Il FesGval Internazionale dell’Ocarina è stato riproposto dall’11 al 14 aprile dopo 5 anni di 
sospensione; il lavoro preparatorio è stato intenso ed è par/to subito ad inizio anno con una serie 
di call ed incontri fi6 con le associazioni musicali locali cara1erizzate dalla presenza di corsi di 
ocarina. Per il Fes/val sono state coinvol/ anche l’Is/tuto Comprensivo Statale di Budrio, la 
Direzione Dida6ca Statale di Budrio e l’Is/tuto Comprensivo n. 16 di Bologna i cui allievi si sono 
esibi/ sul palcoscenico del Teatro Consorziale.  
L’edizione 2024 del Fes/val è stata dunque all’insegna della ripartenza dopo anni di ina6vità: 
questo ha significato riallacciare i conta6 con ar/s/ e appassiona/ dell’ocarina provenien/ dalla 
Corea, Giappone, Gran Bretagna e USA.  
Le presenze di pubblico al Fes/val sono state consisten/: n. 1282 prenotazioni per i concer/ al 
Consorziale e n. 600 alle Torri dell’Acqua. La campagna marke/ng è iniziata subito a metà febbraio 
con la costruzione di un nuovo sito web dedicato unitamente alla pagina facebook specifica oltre 
che instagram, strumen/ con i quali si è potuto raggiungere anche il pubblico straniero. In 
contemporanea sono sta/ affissi manifes/ nella provincia di Bologna.


